

在宅医療



長尾和宏（ながお・かずひろ）
東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療から在宅医療まで“人を診る”総合診療を目指す。医学博士。労働衛生コンサルタント。53歳。ブログ（<http://www.nagaoclinic.or.jp/doctorblog/nagao/>）が好評。

「在宅医療と在宅介護を合わ
せて「在宅療養」と呼びま
す。入院と在宅療養の違いを
考えてみましょう。

入院すると、手術や薬で病
気を治してもらえます。病院
は院長を中心としたピラミッ
ド型社会。小説「白い巨塔」
う点で2分される時代です。
しかし、往診をしない町医
者も介護保険の認定審査のた
めに「主治医意見書」を書く
義務を負っています。ですか
ら開業医は、何らかの形で在
宅医療にかかわらなくてはな
らない時代になつています。

在宅医療というと、なんだか新しい医療のように聞こえます。しかし、医療の歴史を勉強すると、医療とはそもそも家庭医療、すなわち在宅医療でした。多くの町医者にとって「外来プラス往診」が基

(ながお・かずひろ)
卒業後、大阪大第二内
成7年、尼崎市で「長
ク」を開業。外来診療
療まで“人を診る”総
指す。医学博士。労働
ルタント。53歳。プロ
// www.nagaoclinic
ctorblog/nagao

**在宅医療と
せて「在宅療
す。入院と在**

在宅介護を含む
「療養」と呼びます。

う点で2分される時代です。
しかし、往診をしない町医者も介護保険の認定審査のた

在宅医療

「……」
「……」

さて、高齢者が増えて、治
らない病気が多くなってきま
した。急性期病院は2週間程

医療とは訪問診療と往診で成り立つています。

「在宅医療」という言葉が一般的になつたのは、この数年だと思います。私が開業した17年前は、世間には「往診」という言葉しかありませんでした。介護保険制度ができた平成12（2000）年ごろから「在宅医療」という言葉がつくられたのです。

度で退院しなければなりません。長居できる場所ではあります。慢性期病院や介護施設に移るか、家に帰るかの選択を迫られます。「もう少しだけおいてください」とお願ひしても、昔のようにはかない時代です。

たとえばDPC制度と呼ばれる包括払いの診療報酬制度になつてゐる点や、クリニカルパスという病気別の行程を従つて診療が進められます。

はの通りで、院長の下に部長、医長、ヒラ、研修医と続きます。しかし、退院すると、医療と介護のツートップ体制になります。医者とケアマネの本立てになるのです。いうまでもなく医者が医療のリーダーです。

「在宅療養支援診療所」という制度ができて5年経過しました。365日、24時間対応して在宅看取りまで行う診療所です。ケアマネや介護スタッフ、そして地域の病院としっかりと連携し、1年間の在宅看取り数を役所に報告しな

Dr. 和の町医者日記

「医者選び」シリーズ②

え、胃がんで手術した患者さんが1週間もせずに帰ってきて、びっくりしたことがありました。抜糸は私が行いました。最近の病院は昔とは

 在宅療養支援診療所 1年365日、24時間体制で在宅看取りまで行う診療所。普通の診療所よりも診療報酬が若干高い。全国に約1万2千の医療機関が登録しているが、年間1例以上看取っている診療所は半数しかない。

10

在

23 (兵庫)

23 (兵庫) 平成24年(2012年)3月10日 土曜日

ひようい